

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 22 de enero 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Infobae, La Crónica, La Jornada, El Heraldo de México, Reforma, El Universal, Ovaciones, El Sol de México, 24 Horas, Publimetro, El Financiero, La Razón, Milenio, La Prensa, Reporte Índigo, Excélsior, Contra Réplica, Diario Imagen

"El daño es irreparable": doctora de Harvard acusó a López Gatell de negligencia durante la pandemia/Infobae

La estrategia para combatir la covid, impulsada por Hugo López Gatell, ha provocado una serie de críticas en diferentes sectores de la población, pero ha llamado la atención la de Laurie Ann Ximénez-Fyvie, doctora en Ciencias Médicas por la Universidad de Harvard y autora del libro *Un daño irreparable. La gestión de la pandemia en México.* En entrevista, Laurie Ann Ximénez-Fyvie dijo que López Gatell "no es ignorante, al contrario, es inteligente, pero no es un error a falta de información, sino de una persona que ha tomado la decisión consciente de no hacer las cosas como deben de ser". Ximénez-Fyvie considera que la administración de López Obrador ha causado "un daño irreparable" para miles de mexicanos que perdieron a sus familiares.

"Falta mucho trabajo contra el coronavirus"/La Crónica

El titular de la Secretaría de Salud, doctor Jorge Alcocer, sostuvo que la lucha contra covid no ha terminado "y nos esperan meses de trabajo para fortalecer nuestra salud". Agregó que el Gobierno de México ha consolidado las instituciones de salud "para garantizar la plena atención a quien lo necesite, sin distinción de derechohabiencia y respetando a la base trabajadora en las mismas condiciones". Esta información fue emitida por la Dirección General de Comunicación Social de la Secretaría de Salud.

Nuevo director en el HJM/La Jornada

En sesión virtual, la Junta de Gobierno del Hospital Juárez de México (HJM), que preside el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer Varela, tomó protesta a Gustavo Esteban Lugo Zamudio como director general de este nosocomio, cargo en el que estará del 20 de enero de 2021 al 8 de diciembre de 2025. En representación del secretario de Salud, el titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, Gustavo Reyes Terán, tomó la protesta de ley y dio lectura al nombramiento del director general del HJM, quien es especialista en medicina interna y reumatología. Esta información fue emitida por la Dirección General de Comunicación Social de la Secretaría de Salud.

Crean 32 nuevos superdelegados/El Heraldo de México, Reforma

El gobierno federal, a través de la Secretaría de Salud, que encabeza el doctor Jorge Alcocer, puso en manos de 32 nuevos delegados la coordinación de la estrategia de vacunación contra el covid en los estados, con facultades de activar la operación de alcaldes, funcionarios de la salud locales, incluso, gobernadores, para inmunizar a la población. Estos delegados, denominados coordinadores de las brigadas especiales de vacunación, son extra a los superdelegados que la federación colocó en las entidades para operar programas sociales.

Secretaría de Salud: la pandemia se acelera; confirman ayer 1,803 decesos/La Jornada

Ayer nuevamente se registraron las cifras más altas reportadas desde el inicio de la pandemia en el país, con 22,339 contagios confirmados y 1,803 muertes, con lo que los casos suman un millón 711,283 y se alcanzó un acumulado de 146,174 decesos corroborados por laboratorio. López-Gatell también abordó la creciente demanda de oxígeno medicinal y

la escasez de tanques para su almacenamiento. Anunció que en los próximos días se emitirá un acuerdo del secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, que es una acción extraordinaria en materia de salubridad general, para que se dé prioridad a su fabricación, ya que las dos empresas que realizan esta tarea en México, dijo, también deben cumplir contratos con compañías que demandan oxígeno para usos industriales, lo cual limita la producción del medicinal.

Analizan aplicar vacunas en zonas metropolitanas/El Universal

La propuesta de comenzar a vacunar en grandes zonas metropolitanas fue de algunos gobernadores y Olga Sánchez Cordero, secretaria de Gobernación, impulsó la petición. En tanto, el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, y el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, estuvieron de acuerdo en discutir este tema.

Celebra Sánchez Cordero que plan de vacunación no se haya politizado/La Jornada

Ante mandatarios estatales, la titular de la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, aseveró que la campaña nacional de vacunación anti-covid no se ha politizado y advirtió que hacerlo sólo retrasará la aplicación del biológico. En la sesión participaron funcionarios federales encabezados por el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, 15 gobernadores y 10 representantes.

Descentraliza EU; 4T acapara ¡todo!/Reforma

Mientras en Estados Unidos el Presidente Joe Biden presentó un plan de respuesta al virus, que incluye una colaboración más estrecha con los estados para ampliar la vacunación, el Gobierno en México centraliza la operación, mantiene un control centralizado del programa de vacunación, en el que no participan las autoridades estatales, y decide dónde y cómo deben vacunarse los ciudadanos de cada entidad. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que si cada estado pone sus vacunas, el impacto del plan se diluiría.

Gobernadores no pueden comprar vacuna ni vacunar/Ovaciones, El Universal

El subsecretario de Salud, Hugo López Gatell aseguró que los gobernadores de los 32 estados no podrán comprar la vacuna contra la covid directamente porque se altera la campaña nacional. Esto, explicó, crearía un desorden que impactaría en forma negativa los estudios técnico-científicos, además traería daños a la población.

"Si Gatell no puede, le ayudamos"/Reforma

Secretario de Salud estatal, Manuel de la O, sostuvo ayer que no quiere entrar en confrontación con el subsecretario federal Hugo López-Gatell y le ofreció ayuda para tratar de conseguir más vacunas contra covid. El miércoles López-Gatell deseó éxito y recomendó a De la O ir bien abrigado a su viaje a Rusia, donde el funcionario estatal pretende conseguir vacunas para el estado, y remató señalando que estará ansioso de ver qué concretó.

Suma Covid récord negro/Reforma

Registran nuevas cifras máximas de muertes y casos de un día para otro. La Secretaría de Salud reportó ayer un nuevo récord de registro de decesos y contagios de covid. Las cifras presentadas ayer son las más altas en un día desde que inició la pandemia en México. Hasta ayer, informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, se habían aplicado 552,335 dosis de la vacuna contra covid. López-Gatell precisó que 534,317 son primeras dosis; en tanto que 18,018 son segundas dosis.

Largo plazo/El Sol de México

Si nos va bien, tendremos suficientes vacunas para inyectar a la población mundial en 2022, dijo Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Preocupa a paramédicos, aplicación de segunda dosis/24 Horas

Paramédicos de distintas corporaciones expresaron su preocupación por la suspensión temporal del plan de vacunación, pues la fecha para la aplicación de la segunda dosis contra covid, coincide con las semanas en que no llegarán los cargamentos de Pfizer. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aclaró que la posible separación de los días del intervalo entre la primera y la segunda dosis, no aplica de momento para quienes en estos días necesitan su segunda dosis.

Gatell advierte del peligro que suponen las bombas de oxígeno caseras/Publimetro

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, advirtió que los oxigenadores caseros realizados con bombas de peceras no generan el oxígeno suficiente que requiere una persona, en especial si padece covid. En conferencia, reconoció que el surgimiento de estos aparatos son resultado de la necesidad de las personas ante la desesperación por no encontrar

tanques, pero insistió en que no son eficaces. Esto después de que en redes sociales se viralizara un video de un hombre que presume que su oxigenación aumentó después de usar el dispositivo armado por su propia familia.

Analiza Senado comparecencia virtual de López-Gatell por vacunación/La Crónica

La Comisión de Salud del Senado perfila realizar una comparecencia a distancia del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, una vez que arranque el periodo ordinario este 1 de febrero y se cuente con un nuevo reglamento de la Cámara alta para permitir sesiones a distancia. La finalidad es que el encargado de la estrategia contra civid explique el proceso de vacunación que ha sido fuertemente cuestionado por el caos y opacidad que impera desde el su arranque el pasado 24 de diciembre.

Por uso electoral de vacuna, PAN va vs. brigadas y López Obrador/El Financiero

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados presentó ayer, ante la Fepade, una denuncia en contra del Presidente López Obrador, de su gabinete del sector salud y de las brigadas de la Secretaría del Bienestar, integradas por los llamados Siervos de la Nación, encargados de la distribución de las vacunas contra covid, por el uso electoral de la estrategia nacional de vacunación. Por otra parte, la Secretaría de Salud formalizó y garantizó la actuación y protección de las mil brigadas de los Siervos de la Nación, pero el subsecretario Hugo López-Gatell aclaró que estos grupos serán coordinados en cada entidad por un funcionario federal designado por la propia dependencia y no por los delegados de la Secretaría del Bienestar.

Se recargan hospitales: 47% más ingresados en un mes/La Razón

La Secretaría de Salud reportó que el primer pico máximo de hospitalizaciones ocurrió en julio cuando se registraron 18,223 personas internadas. Esta cifra se mantuvo como la más alta durante cinco meses; sin embargo, el 22 de diciembre fue rebasada y desde entonces ha ido en ascenso.

Cifras mortales por covid, a la par en la frontera México-EU/Milenio

A pesar de que Estados Unidos casi triplica el número de muertes por covid que registra México con 410,102 por 146,174, en los municipios de la frontera norte la cantidad de decesos se encuentra en niveles similares en ambos lados de la línea divisoria. De acuerdo con datos oficiales de autoridades sanitarias en ambos lados de la frontera, la distribución de muertes ocasionadas por covid muestran tres áreas de atención en la región, específicamente en donde se ubican los pasos fronterizos de Tijuana y Mexicali, en Baja California; Ciudad Juárez, Chihuahua; y Reynosa, Tamaulipas, donde se concentran 8,663 decesos, equivalentes a 72.5% de los casos en el lado mexicano.

Crecen contagios de Covid-19 en jóvenes por acudir a fiestas/El Universal

Del 14 de noviembre al 21 de enero se han registrado 708,30 nuevos contagios de covid, de los cuales 285,022 (40%) son mujeres y hombres que tienen entre 20 y 39 años de edad, indican cifras del Tablero de Datos del Conacyt actualizadas anoche. Estos más de 708,000 casos representan además 41% del total de contagios registrados por las autoridades de Salud desde que inició la pandemia en febrero de 2020 y que hasta ayer sumaban un millón 711,283.

Entra en vigor acuerdo para crear brigadas/La Jornada, La Prensa, El Sol de México

La Secretaría de Salud publicó en el Diario Oficial de la Federación el acuerdo por el que se establecen las brigadas especiales para la vacunación contra el covid, así como la creación de un coordinador de dichas brigadas en cada estado, "quien tendrá a su cargo la estrategia operativa que se implemente a nivel local para llevar a cabo la inoculación".

Esta semana concluye encuesta a adultos mayores/La Jornada

Los datos serán entregados a la Secretaría de Salud con el fin de que ésta "tome las decisiones para la planeación logística con las brigadas" al iniciar la estrategia de campo, una vez identificadas las condiciones y necesidades de ese sector de la población.

Frenan modificación a plan de vacunación/Reporte Índigo

La resolución del juez contemplaba que se realizaran cambios a la Política Nacional de Vacunación para dar prioridad a personas más vulnerables al covid, independientemente de su edad. Sin embargo, el Primero y el Vigésimo Tercer Tribunal Colegiado en materia administrativa declararon, fundados sendos recursos de queja de la Secretaría de Salud, que el Poder Judicial no puede modificar el plan trazado por el Ejecutivo.

Busca veracruzano compra de Sputnik V/Reforma

El empresario veracruzano Alejandro Cossío Hernández afirmó que obtuvo la exclusividad para distribuir, a través de la empresa Construmedic, la vacuna rusa Sputnik-V en México, Centroamérica y Sudamérica.

Llama el Senado a retomar debate sobre el derecho a una muerte digna y el acceso a cuidados paliativos/La Crónica

El Senado abrió el debate sobre el derecho a una muerte digna y acceso a los servicios de cuidados paliativos para todo aquel paciente que lo requiera pues se reconoció que estos temas son un pendiente en materia de salud pública en México donde unas 300,000 personas, en su mayoría de escasos recursos, viven con dolor su enfermedad terminal ante la ausencia de reglamentación sobre esos tópicos.

Ubican a sospechosa de nueva cepa/Reforma

Un nuevo caso sospechoso de la reciente variante de covid fue detectado en Tampico, informó la Secretaría de Salud de Tamaulipas. Se trata de una mujer cuya hija tuvo contacto con un turista británico en Monterrey en la última semana de diciembre, por lo que se alertó al gobierno de Nuevo León.

Entregan más fotos para los uniformes/Excélsior

Con la finalidad de que los pacientes de covid conozcan y reconozcan al personal de la salud que los atiende, por iniciativa de Luis Wertman Zaslav, presidente de Confianza e Impulso Ciudadano A.C., en el INER se realizó una nueva entrega de fotografías que, impresas en calcomanías, se adhieren a los Equipos de Protección Personal de los trabajadores.

A 40% de niños les falta vacuna básica/El Sol de México

A consecuencia de la pandemia de covid, se estima que en México 40% de 8.8 millones de niñas y niños de entre 2 y 18 meses no completaron su cuadro básico de la vacuna hexavalente que los protege de seis enfermedades —difteria, hepatitis B, tétanos, tos ferina, poliomielitis e influenza tipo B—, aseguró Salvador Pineda, gerente Médico de Vacunas de Sanofi Pasteur.

Estudiarán compuestos análogos a los de la marihuana/El Universal

Protocolo de investigación. La flor de cempasúchil y la pimienta poseen moléculas similares a los fitocannabinoides, cuyo efecto terapéutico se proyecta explorar en el CIPPS. Sólo falta la autorización de la Cofepris, la cual está a la expectativa de la legalización de la marihuana para su uso lúdico y principalmente médico.

Lanzan campaña para que no cierren un hospital/Excélsior

Con pancartas en las puertas de sus hogares, vecinos de Nezahualcóyotl solicitan que no se desmantele la Unidad Provisional que instaló el gobierno del Estado de México en un gimnasio de Ciudad Jardín, hace 8 meses, para atender casos no covid, al no tener donde recibir atención.

Atienden secuelas/El Heraldo de México

Vergüenza de salir a la calle y ser señalado por haber padecido covid, pánico a contagiarse de nuevo, incapacidad para retomar relaciones interpersonales y estrés postraumático son algunas de las secuelas emocionales que enfrentan algunos supervivientes al coronavirus. Las huellas físicas y emocionales pueden tardar meses en superarse después de haberle ganado la batalla al virus, apuntó en entrevista con *El Heraldo de México* el coordinador auxiliar de los Servicios de Promoción de la Salud en el IMSS de Jalisco, Luis Antonio Moreno Torres.

Urge desinfección en inmediaciones de Hospital Tacuba/La Prensa

Desinfectar la zona hospitalaria de Tacuba es una demanda de vecinos que no ha sido atendida por autoridades de la alcaldía Miguel Hidalgo, denunció la presidenta de la Comisión de Uso y Aprovechamiento del Espacio Público del Congreso de la Ciudad de México, Gabriela Salido Magos. La diputada local del PAN estuvo a favor de programas constantes y permanentes de limpieza y desinfección, en las inmediaciones del Hospital General Tacuba del ISSSTE y de Grupo INFRA, en la colonia Escandón.

Se duplica el tiempo de hospitalización por Covid/El Universal

Rodrigo Ibarra, epidemiólogo del Hospital General Regional No. 1 Dr. Carlos Mac Gregor del IMSS y catedrático de la Facultad de Medicina de la UNAM, explicó que la permanencia de los pacientes intubados se ha extendido más, en

comparación con mayo, cuando comenzó la emergencia sanitaria, pero esto se debe a que las personas llegan en un estado más crítico y con complicaciones ajenas a la enfermedad por la automedicación.

Alarma explosión en fábrica de vacunas/El Universal, Publimetro

La producción de vacunas contra el coronavirus no se verá afectada, luego del incendio que dejó 5 muertos en un edificio en construcción en el Instituto Serum de India, el mayor fabricante de dosis del mundo, informó la empresa.

Italia, España y Francia, en máximos/Excélsior

España confirmó ayer 44,357 nuevos casos de covid-19, lo que supone un nuevo récord en un solo día desde que inició la pandemia. Mientras que las autoridades sanitarias de Italia informaron un nuevo pico de contagios de coronavirus tras sumar 14,078 casos en un día. En Francia, las autoridades alertaron por un repunte en sus fallecidos por covid luego de semanas a la baja, 358 en 24 horas frente a los 300 registrados durante la jornada anterior, y confirmó casi 23,000 contagios.

Un fármaco de anticuerpos de Eli Lilly redujo 80% posibilidad de contraer COVID-19/La Crónica

La farmacéutica Eli Lilly, de origen estadunidense, presentó los resultados de un estudio en que probaron la efectividad de su fármaco bamlanivimab contra la covid. Según esos resultados, el fármaco, identificado también bajo la etiqueta LY-CoV5 55, y que es un cóctel de anticuerpos similar al desarrollado por la firma Regeneron, es electivo y reduce en un 80% los contagios sintomáticos de la enfermedad.

Jefa de gobierno de la CDMX reconoce aumento de muertes/Contra Réplica, Ovaciones, La Razón

En la capital del país han incrementado las defunciones por contagio del virus SARS-CoV-2, de acuerdo con Claudia Sheinbaum. Y es que de acuerdo a los informes diarios que difunde la mandataria a través de sus cuentas de redes sociales, las cifras de defunciones de los últimos 8 días refieren que el 12 de enero fallecieron 224 personas por covid, el 13, 269; el 14, 252; el 15, 280; 16, 230. Los días 17 y 18 se presentó un ligero descenso con 135 y 150 respectivamente. No obstante el 19 y 20 la cifra incrementó a 339 y 307.

Alto costo y largas filas por oxigeno se replican en el país/24 Horas

En las últimas semanas, el remedio es tan costoso como la enfermedad, y la lucha por respirar es una carrera que se replica en varios estados en contra del desabasto de oxígeno medicinal, sus exorbitantes precios, los fraudes y las filas interminables para conseguir un tanque para los enfermos de covid, ante la insuficiencia en el sistema de salud pública.

Ahora se atrasan certificados de defunción/Excélsior, La Jornada

La expedición de certificados de defunción para el caso de las personas que mueren en su domicilio puede llevar más de un día, cuando antes de la pandemia el promedio era de media hora. Ayer se pudo comprobar que médicos y representantes de funerarias deben esperar horas para hacer tal trámite o lograr el permiso para trasladar un cuerpo. "Colas de espera" En tanto, la Secretaría de Salud local confirmó que los crematorios de esta urbe están saturados, como publicó ayer este diario.

Denuncian cubrebocas; Salud asegura que son los adecuados/Excélsior

Paramédicos del Centro Regulador de Urgencias Médicas denunciaron la falta de equipo adecuado para trasladar a pacientes covid. La Secretaría de Salud local señaló más tarde que las mascarillas que se proporcionan al personal del CRUM y a todos los médicos de la dependencia cumplen con los estándares y las especificaciones técnicas internacionales.

Ante las bajas temperaturas dan chamarras y kits de abrigo en Magdalena Contreras/La Crónica

La Alcaldesa Patricia Ortiz Couturier, indicó que la entrega podría llegar a 5,000 kits contra el frío en las zonas más vulnerables de jurisdicción. La entrega comenzó en la zona de La Carbonera, El Ocotal, Tierra Unida, Ermitaño, Tierra Colorada, Ixtlahualtongo, La Magdalena y Ampliación Lomas.

Ante el aumento de los precios del oxígeno, viven mexicanos odisea/Ovaciones

En Ciudad de México y el adyacente Estado de México miles de familias pasan horas en filas para obtener el oxígeno y, cuando lo consiguen, son muy pocas las que pueden pagar el equivalente a los 163 dólares para recargar los tanques por 24 horas, en un país con un sueldo mínimo de siete dólares diarios. Frente al INER, ya no cuenta con camas disponibles para

pacientes de coronavirus, la gente se agolpa desde antes que los comercios abran sus puertas para preguntar los precios de venta, alquiler y recarga de cilindros.

Biden y los vientos de cambio para la región/El Universal

Reportera: Marcela Gómez Zalce.

Biden y los demócratas cuentan con el reto de reposicionar la agenda y cumplir con el compromiso de vacunar a 100 millones de personas en los primeros 100 días, contrastará con el errático modelo de México donde el gobierno de López Obrador se bate y debate con mentiras, simulaciones y la imperdonable utilización electoral en medio de un pico incontrolable de contagios y miles de muertos.

Índice Político/Diario Imagen

Reportero: Francisco Rodríguez.

Así lo informó el diario *El País*: México busca nuevas opciones ante la escasez de dosis de Pfizer. El plan es cubrir la demora de la farmacéutica estadounidense con la compra de vacunas de CanSino, de China, y la rusa Sputnik V. "Ya falta poco", ha insistido el Presidente López Obrador, mientras el país atraviesa el periodo más delicado desde la llegada de la pandemia. México batió el récord para una sola jornada, al registrar 21,366 contagios el pasado viernes. El momento es álgido porque, mientras arrecia la epidemia de la Covid-19, el flujo de millones de vacunas que adquirió el Gobierno en los últimos meses ha llegado a cuentagotas.

Sacapuntas

Nos cuentan en Palacio Nacional que se reforzará la colaboración con el gobierno de Claudia Sheinbaum para reducir los contagios de covid en la ciudad. Y es que el Presidente López Obrador espera que el semáforo sanitario salga del rojo para realizar una gira con la jefa de Gobierno, que incluye visitas a hospitales y supervisión al avance de programas.

Clase Política/Diario Imagen

Reportero: Miguel Ángel Rivera.

A pesar de que el repunte de la pandemia de la covid en todo el país hace prever que el semáforo sanitario ya no será verde en el estado de Campeche, sino que regresaría al amarillo y a pesar de la disminución en el abasto de vacunas, el Presidente López Obrador afirmó que se mantiene el plan de vacunación anti-covid a los maestros para este fin de semana con el objetivo de reanudar las clases presenciales lo más pronto posible.

Día con Día/Milenio

Reportero: Héctor Aguilar Camín.

Por más vueltas que le dan las autoridades, es claro que el número de vacunas que han conseguido no alcanza para empezar, no hay vacunas. suficientes para proteger a la población del virus en los siguientes cuatro meses. El gobierno federal no podrá decir que se empeña en esa pedagogía mientras no encabece el esfuerzo de persuasión el Presidente. No hay duda, creo, de que el espacio de difusión más eficaz que hay en la República es el de las conferencias mañaneras del Presidente López Obrador. Si el Presidente dedicara un tiempo diario de las mañaneras a decirle a la gente lo que debe hacer para protegerse del contagio, mientras llegan las vacunas, podría ayudar a millones a defenderse de la epidemia. Y evitaría muertes.

Día Hábil/Ovaciones

Reportero: Alberto Montoya.

Equilibrio, le llaman los analistas y expertos en asuntos de Estado y gobierno. Los gobernadores se reunieron ayer con Olga Sánchez Cordero, que cobra pero no opera como secretaria de Gobernación; con el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, y el subsecretario estrella, Hugo López-Gatell, quienes les dijeron que nel, que no podrán tener acceso a la vacuna y que sólo el gobierno federal lo hará. Por la noche, López-Gatell dijo en Palacio Nacional que si cada estado comienza a vacunar y a decidir un plan de acuerdo con su proyecto, entonces esto será un desastre... más del que ya es.

IQ Financiero/La Crónica

Reportera: Claudia Villegas.

Por acuerdo del Secretario de Salud se dará prioridad a la fabricación del oxígeno medicinal, Es un asunto que, según el subsecretario López Gatell, ya llegó al Gabinete de Seguridad, Por órdenes del Presidente López Obrador ya se involucró a

la Profeco para que se sancionen abusos y acaparamiento de precios. El oligopolio dirá y culpará a los distribuidores, no se deje engañar señor procurador Sheffield porque siempre buscan cortar el hilo por la parte más delgada.

Arsenal/Excélsior

Reportero: Francisco Garfias.

Ya estamos en cifras que conmueven a México. Nuevos topes de muertos y contagiados de covid que rebasan, por mucho, las peores proyecciones de López-Gatell. El escenario más pesimista del subsecretario encargado oficial de la pandemia era de 60,000 defunciones para octubre pasado. Llevamos 146,174. Algo se está haciendo mal, pero el gobierno no reconoce errores. López-Gatell dice que la culpa de la alta tasa de mortalidad por el virus la tienen los gordos y los que padecen otras enfermedades.

Arlequín/El Universal

Aquí se hizo todo un acto para recibir las primeras 3,000 dosis de la vacuna, hubo discursos y podio con el escudo nacional. Para recibir la caja se apostaron al pie del avión los secretarios de Relaciones Exteriores, Salud, Defensa, Marina y Hacienda, así como el encargado de la estrategia contra la pandemia, el subsecretario Hugo López-Gatell, y algunas otras funcionarias del gobierno. Fue un acto emotivo, el gobierno cumpliéndole a los mexicanos con traer antes que ninguna otra nación de América Latina las primeras 3,000 vacunas.

Rozones/La Razón

Lo que es un hecho es que las consideraciones del América que pidió "precauciones adicionales" en cuanto a protocolos apenas se atenderán. Ya se verá si (a Mike Arriola) le funciona el estilo Gatell de solución de problemas, que atiende lo mediático, pero nomás no cambia la terca realidad, en este caso, la multiplicación de contagios.

Contrastes/Reforma

Reportero: Manuel J. Jáuregui.

Mientras, en el país de las magias, las maravillas y las guacamayas gubernamentales, ¿cuál es el planezote? Las "Brigadas Correcaminos" (¿a quién se le ocurrirán estas nomenclaturas tipo cómic?) irán a las comunidades más apartadas, con la menor densidad poblacional, coordinadas por los Superdelegados. Sólo el Gobierno federal puede adquirir las vacunas y los Estados ni tocan baranda en este asunto. Están supeditados a lo que les diga -u ordene- el genio de genios, López-Gatell. Es un plan centralizado en el que las comunidades locales no pintan ni figuran y en el que el sector privado queda excluido, tanto en la compra como en la aplicación.

Política Cero/Milenio

Reportero: Jairo Calixto Albarrán.

Angela Merkel, la mujer más empoderada del planeta tendría que ser más específica y además de explicar que la tardanza de las vacunas se debe a que hay millones y millones de personas en el mundo, que la capacidad de producción aún en los países más desarrollados no es suficiente. Ella tendría que ir a profundidad y detallar que la escalada de infecciones y contagios en la Europa primermundista se debe al malvado doctor López-Gatell como siempre; y en segunda instancia culpar al Tren Maya que, por convenirle a AMLO para levantar la plusvalía de su finca, desvió su ruta natural hacia Macuspana, en vez decir directamente a Berlín con los medicamentos como estaba planeado.

El Asalto a la Razón/Milenio

Reportero: Carlos Marín.

El Inexplicable mariscal antipandemia, Hugo López-Gatell, no sabía que México podía manejar la vacuna de Pfizer porque suponía imposible su manejo térmico y desconocía también que 40,000 promotores del voto de Morena, recompensados y habilitados como "servidores de la nación", serían inmunizados antes de cumplirse el compromiso presidencial con la cacareada pero menospreciada "primera línea" de batalla pública y privada, o con los mayores de 60 años que se prometió atender antes que a cualquier otro sector. Marginado de una estrategia federal más política que sanitaria contra la peste, el funcionario apechuga decisiones aberrantes a su epidemiológica especialidad. Las acata y acomoda en verborréicas disertaciones tan cachetonamente como le permite su extraordinaria capacidad de abyección.

IQ Financiero/La Crónica

Reportera: Claudia Villegas.

Es cierto como dice el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, que hay acaparamiento de tanques y que muchas familias están conservando los contenedores en caso de emergencia. Eso es cierto pero el acaparamiento inició con el suministro del oxígeno al retenerlo para subir precios. Después vino la psicosis del consumidor que se pertrechó frente al acaparamiento de los productores de oxígeno. Créame Procurador Federal del Consumidor, sus investigaciones tienen que ir más allá. Explíquenos usted las tilas afuera de los locales de los distribuidores. Simple, las dos empresas que suministran están reteniendo el preciado gas para aumentar el precio y eso está costando muchas vidas. Usted que es un experto en los márgenes de las estaciones de gasolina verá que aquí hay un problema.

Teléfono Rojo/24 Horas

Reportero: José Ureña.

Ayer, cuando se estableció una nueva marca de contagios y muertos en la exitosa estrategia (¿?) de Hugo López-Gatell, cobran vigencia dos planteamientos: El de Olga Sánchez Cordero de coordinar esfuerzos federales y estatales contra la pandemia. El senador priista Jorge Carlos Ramírez Marín propone más: Crear un fondo con recursos nacionales y locales.

Enfrentar la crisis/Publimetro

Reportero: David Olivo.

Apenas comenzamos el año y la Cuarta Transformación ya carga con el peso de más de 144,371 mexicanos que han perdido la batalla contra el coronavirus con todo y que el subsecretario Hugo López-Gatell "Dr. Chunga" anunciaba en septiembre pasado que la epidemia estaba entrando en control. Una completa mentira, pues datos de Bloomberg califican el desempeño del gobierno mexicano como la peor frente pandemia entre 53 naciones, dejando ver un pronunciado crecimiento de casos, mayor número de víctimas y una dura parálisis económica que deja a las y los ciudadanos en circunstancias precarias.

Política Confidencial/Publimetro

López-Gatell y la crisis por el covid. México está en el cuarto lugar de número de decesos, por abajo de Estados Unidos, Brasil e India. Y en una decena de naciones ocurrió casi el 70% de decesos, de los poco más de dos millones de muertos. Y sin embargo, el gobierno ni parece despeinarse.

Aquí en el Congreso/Ovaciones

Reportero: José Antonio Chávez.

Los gobernadores no podrán comprar la vacuna, que esa es la respuesta que recibieron en su conferencia virtual convocada por la Secretaría de Gobernación con los 32 mandatarios del país. Mauricio Vila de Yucatán reveló esa negativa hecha por el subsecretario Hugo López-Gatell porque contraviene el Programa Nacional de Vacunación. Bueno, y la promesa del Presidente López Obrador que las empresas podrían adquirirla, siempre y cuando haya en el mercado abasto (que puede ser a partir de junio), seguirá firme o también les darán para atrás.

Tiraditos/Contra Réplica

Desorden o muerte, el dilema de López-Gatell ante compra de vacunas por estados. Al parecer al subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, le preocupa más que exista desorden en la estrategia nacional de vacunación, de por sí a cuentagotas, militarizada, con fallas y con los infaltables gandallas y colados frente a la eventual adquisición de reactivos por parte de los estados. Al parecer el tema, más allá de inmunizar el mayor número de mexicanos, es el protagonismo y eventual uso electoral. ¿Qué importará al gobierno federal? ¿Cuidar el "orden" de aquí a mediados de 2022 racionando vacunas a costa de miles de vidas o dejar que los estados las compren y apliquen?

Vacunación en México, sin pies ni cabeza/El Heraldo de México Reportera: Anilú Ingram.

El subsecretario, Hugo López-Gatell, admitió que hay un retraso y que la segunda aplicación será el 15 de febrero. Ya advirtieron que no habrá vacunas para todos, solo para 105 millones de mexicanos, lo que dejaba fuera a otros 25 millones; pero queriendo aparentar una actitud caritativa, cedió una parte de las dosis a países pobres, por lo que el número será aún mayor. ¡Y no se nos olvide que, en este año electoral, también es su prioridad vacunar a sus Siervos de la Nación, mucho antes que a médicos y demás personal de Salud! Pero además de carente de visión, de ineficiente, este gobierno federal morenista es también opaco, pues reservó la información de los contratos de adquisición de las vacunas durante cinco años,

por lo que no podremos saber cuánto gastaron, cómo y con quién..."Y no se nos olvide que, en este año electoral, también es su prioridad vacunar a sus Siervos de la Nación, mucho antes que al personal de Salud".

¿Vacunas por ideología?/El Universal

Reportera: Kenia López Rabadán.

La falta de planeación impide que se garantice que todos los que han recibido una primera dosis de la vacuna, reciban la segunda dosis en el plazo de 21 días, tiempo recomendado por la farmacéutica. López- Gatell, el mismo que ha señalado que no existe evidencia científica sobre el uso del cubrebocas, ahora argumenta que no existe problema si la gente recibe la segunda dosis de la vacuna 42 días después, contradiciendo a los científicos que elaboraron la vacuna...Tras casi diez meses de pandemia, el gobierno mexicano no ha tomado con seriedad la gravedad de la emergencia sanitaria que ha dejado a más de 144,000 familias en luto. La pandemia está absolutamente descontrolada, porque el gobierno federal prefiere seguir con sus laberintos narrativos preservar su reputación, antes que tratar de salvar vidas.

¿En el pico verdadero?/El Universal

Alcanzado ayer el nuevo máximo histórico de contagios y decesos por covid en México, cabría preguntarse si este acentuado repunte en el número de nuevos casos fueron producto de las aglomeraciones por las compras de regalos y juguetes de la temporada navideña, o resultado de reuniones celebrados esos mismos días. Las estadísticas muestran que de noviembre a la fecha crecieron 40% los contagios entre la población de entre 20 y 39 años. Ese sector de la población fue el más reacio a respetar el confinamiento y abstenerse de mantener encuentros sociales.

Bitácora Covido/La Crónica

Reportero: Arturo Ramos Ortiz.

La cruda realidad del rojo a cruda realidad del semáforo rojo no es sólo para quienes tiene el nuevo coronavirus en la sangre. Los enfermos con neumonía debida a otras condiciones ya no tienen cabida en los hospitales de las entidades que viven una situación crítica por la demanda de camas y ventiladores. El 57% de quienes hoy buscan ayuda en un hospital porque tienen neumonía, pero cuya prueba covid fue negativa, regresado a casa.

Capital Político/Excélsior

Reportero: Adrián Rueda.

Si la Secretaría de Salud ya oficializó que los Siervos de la Nación y "voluntarios" de la 4T van a repartir las vacunas; que entregarán también dos bimestres de adelanto de pensiones en efectivo, previo a las elecciones, y además el Presidente exige que lo dejen hablar todos los días sobre partidos y elecciones, que nadie se llame engañado: el gobierno federal está interviniendo sin ningún recato en el proceso electoral para favorecer a Morena.

La Divisa del Poder/Milenio

Reportero: Adrián Trejo.

Si quiere encontrar un responsable del desabasto generalizado de medicamentos bien puede mirar al Gobierno y al socio que contrató para la compra consolidada de estos. Se trata de la UNOPS, que nomás no ha podido realizar la primera compra de medicamentos para este año, generando el desabasto y un desorden en el mercado nacional. El 31 de julio del año pasado, el Insabi -que quién sabe que hace-, firmó con la UNOPS un convenio por el cual cedía la compra consolidada de medicamentos por un monto de 4,000 millones de dólares para el periodo 2021-2024. Cinco meses en los que ni el Insabi ni la UNOPS han podido concluir la compra planeada.

En Privado/Milenio

Reportero: Joaquín López-Dóriga.

A pesar de los deseos de todos y del discurso oficial de que estamos saliendo de la pandemia, de que ya se aplanó la curva y que ya se domó, lo que reiteró el martes el Presidente al sostener que estamos nosotros y advirtiendo que hay una disminución en contagios y deseamos que esta tendencia se mantenga, que vaya bajando, a pesar de todo eso, pues la realidad, esa pinche realidad, no cede. Ayer, después de cuatro días de máximos en contagios y muertes, se rompieron todas las marcas de la pandemia, el caso cero fue el 27 de febrero, al llegar a 1,803 muertes y a 22,339 casos.

La Esquina/La Crónica

Apostar por la ciencia es la única manera de salir con rapidez relativa de la pandemia de coronavirus que ha azotado al mundo. Hacerlo por la politiquería sólo lleva retrasos en la solución, a más sufrimiento humano y a una mayor caída en las economías. En ese aspecto, qué bueno que Estados Unidos haya corregido el camino.

Covid y riesgos de trabajo/Excélsior

Reportero: SHoracio Villar Barajas.

El IMSS ha emprendido lo que podría ser una nueva guerra de la 4T con los empresarios, al publicar en el DOF un acuerdo emitido por su Consejo Técnico que autoriza a implementar la estrategia de dictaminación proactiva como riesgo de trabajo de los trabajadores de empresas afiliadas los casos de fallecidos o con secuelas debido a que padecieron formas graves de covid durante el periodo de contingencia. Al respecto, los empresarios deberán estar atentos ante las acciones "proactivas" del IMSS, ya que el significado de esto es una clara pretensión de calificar de manera positiva aquellos casos de covid como riesgo de trabajo, con el evidente efecto que ello implica.

Cápsulas de Salud/Diario Imagen

Reportera: Elsa Rodríguez Osorio.

Antes de que concluya el mes de enero se prevé terminar con la inmunización para el personal de salud y posteriormente iniciar con la protección para adultos mayores. Se ha registrado una gran participación de trabajadores de la red hospitalaria del Instituto Mexicano del Seguro Social a nivel nacional para recibir la inmunización, entre ellos, del Hospital de Especialidades del Siglo XXI; Hospital General de La Raza; Hospital General Regional No. 1 Dr. Carlos, Mac Gregor Sánchez Etc. Etc.

Uso de Razón/El Financiero

Reportero: Pablo Hiriart.

Hasta ayer se registraban casi 4,500 muertes diarias en EU, que ya rebasó las 405,000 muertes, imponiendo un récord mundial de fallecimientos a lo largo de un año, un año exacto desde que se detectó el primer caso de coronavirus en el estado de Washington. Se dejó crecer, se chacoteó con el tema, se ninguneó a la ciencia.

Punto y Aparte/La Razón

Reportera: Ángeles Aguilar.

La llegada de la pandemia por el covid elevó la incertidumbre para la estabilidad financiera de la mayoría de las empresas. Un 76% de los directivos apunta que su nivel de responsabilidad presente es desafiante. Entre los principales retos, 72% destaca la elevada volatilidad en los mercados que dificulta su capacidad para asignar recursos y generar valor y 67% hace hincapié en los riesgos económicos que enfrenta el sector en donde operan.

Clase Política/Diario Imagen

Reportero: Miguel Ángel Rivera.

Como periodista profesional y como ciudadano, siento un rechazo por las ahora llamadas *fake news*, que antes no habían alcanzado la consagración de tener un título extranjero y que, simplemente, llamábamos *voladas*. En estos momentos deseo que el gobierno federal, encabezado por "ya sabemos quién" tenga "otros datos" para invalidar la especie que circula en las "benditas redes sociales" acerca del supuesto engaño por parte del gobierno de la 4T de haber comprado suficientes vacunas para contener la pandemia, pero que en realidad no las tiene. Aquí es donde surge otra duda: si México no pagó, ni está entre las naciones que recibirán el antígeno en forma gratuita ¿de dónde salieron las vacunas que ya se han aplicado?

Desobediencia fundada/El Sol de México

Reportera: María Fernanda Ballesteros.

A la falta de apoyos económicos desde la Federación se suma el hecho de que no se ha dado la unidad de la acción sanitaria que la pandemia exige y para lo que existe un Consejo de Salubridad General. Incluso la consideración formal de contingencia sanitaria hubiera provocado la suspensión temporal de relaciones laborales y un plan de remuneración distinto para los trabajadores, de acuerdo con la Ley Federal del Trabajo.